
 

23-05-02 2023-05-02 : PROCÈS-VERBAL D’UNE SÉANCE 
ORDINAIRE DU CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ 
DE SAINTE-CLOTILDE-DE-HORTON, TENUE AU 
LIEU DES SESSIONS, LE MARDI 2 MAI 2023 À 
19H00, SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME JU-
LIE RICARD MAIRESSE. 

 
 Sont présents :  

   Julie Ricard   Mairesse 
  Patrice Pinard  Conseiller siège n° 1 
  Marlène Langlois Conseillère siège n° 2 
   Sarah Lamontagne Conseillère siège n° 3 
   Richard Gélinas Conseiller siège n° 4 
   Mélanie Guenet Conseillère siège n° 5 
    

 Est absent :  
 Manuel Bournival  Conseiller siège n° 6 

      
Secrétaire d’assemblée : 

 
Simon Boucher directeur général et greffier-        
trésorier 
 

 
1. OUVERTURE_________________________________________________ 

 
Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée 
est déclarée régulièrement constituée par le président à 19h00 heures. 
 
QUE soit publié l’enregistrement vidéo de la présente séance sur le site internet 
de la municipalité. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
 

23-0501 2.  ORDRE DU JOUR____________________________________________ 
 

L’ordre du jour est déposé aux membres du Conseil municipal pour adoption. 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet, appuyé 
par la conseillère Marlène Langlois et résolu que soit adopté l’ordre du jour de 
la séance. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
 

3. PROCÈS-VERBAL________________________________________ 
 

23-0502 3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 4 AVRIL 2023 
 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil ont individuellement pris con-

naissance du procès-verbal de la séance ordinaire du 4 avril 2023 ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil renoncent à la lecture du procès-

verbal ; 
 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé le conseiller Patrice Pinard appuyé par la 

conseillère Mélanie Guenet et résolu que soit adopté le procès-verbal de la 
séance ordinaire du 4 avril tel que déposé. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 



 

23-0503 3.2 PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU  18 AVRIL 
2023 

 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil ont individuellement pris con-

naissance du procès-verbal de la séance extraordinaire du 18 avril 2023 ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil renoncent à la lecture du procès-

verbal ; 
 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé le conseiller Richard Gélinas, appuyé par 

la conseillère Marlène Langlois et résolu que soit adopté le procès-verbal de la 
séance extraordinaire du 18 avril tel que déposé. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

 3.3 SUIVI :  
    
 DEMANDES SPÉCIALES_____________________________________ 

     
 
4. CORRESPONDANCE________________________________________ 
  
 
5. TRÉSORERIE______________________________________________ 
 

22-0504 6.1 COMPTES 
 

CONSIDÉRANT QUE le Conseil prend acte de la liste des comptes payés datée 
du 2 mai 2023 en vertu des dépenses incompressibles ainsi que de la délégation 
d’autoriser des dépenses et d’autoriser des paiements du directeur général et 
greffier-trésorier en conformité selon le règlement n° 118 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne ap-
puyé par le conseiller Richard Gélinas et résolu : 
 
QUE soit approuvée la liste des comptes datée du 2 mai 2023, qui totalise un 
montant des déboursés de 268 373,62 $ et que soit autorisé leur paiement im-
médiatement.   
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT 
 
Je soussigné, Simon Boucher, directeur général et greffier-trésorier, certifie que 
les crédits budgétaires sont disponibles pour les dépenses décrites par le Con-
seil de cette séance de la Municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 
 
 
__________________________________ 
 Simon Boucher 
Greffier-trésorier 
 
 
6. RAPPORTS DES COMITÉS/DÉPÔT DIVERS DOCUMENTS _________ 
 
7.1 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS DU SERVICE D’URBANISME 
 
Le directeur général et greffier-trésorier dépose le rapport des permis du service 
d’urbanisme pour le mois d’avril. 
 
8. RÉGLEMENTATION___________________________________________ 
 



 

23-0505                    8.1ADOPTION DU RÈGLEMENT 130 PPCMOI 

CONSIDÉRANT QU’UNE séance d’information publique s’est tenue le 18 avril 
2023 ; 
 
CONSIDÉRANT QU’AUCUNE demande de changement au règlement n’a été 
adressé ; 
 
CONSIDÉRANT QU’UNE lecture de conformité du règlement a été effectuée 
par les autorités au département d’urbanisme de la MRC Arthabaska ; 
 
CONSIDÉRANT QU’UNE deuxième lecture de ce règlement a été adopté lors 
de la séance du 10 janvier 2023 ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Marlène Langlois et ap-
puyé par le conseiller Patrice Pinard d’adopter le règlement 130 PPCMOI (projet 
particulier de modification ou d’occupation d’un immeuble) tel que présenté. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

  
9.0 AFFAIRES NOUVELLES _______________________________ 

 
23-0506 9.1ACHAT D’UN PROGICIEL CONSEIL SANS PAPIER 

  
CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil souhaitent s’engager dans le vi-
rage technologique pour optimiser tout le processus des séances du conseil ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le volume de documents imprimés pour la préparation 
des séances du conseil ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le directeur général a assisté à différentes présentations 
en lien avec le conseil sans-papier ; 

 
CONSIDÉRANT l’investissement à long-terme pour un tel outil ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne et  ap-
puyé par la conseillère Mélanie Guenet d’autoriser le projet Conseil sans papier 
avec la suite ICO Solutions et d’autoriser le directeur général à signer le contrat 
pour l’achat du logiciel conseil sans papier offert par ICO Technologies ou coût 
de 15 756,15 $ taxes en sus. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0507 9.2 PAIEMENT FINAL DU CONTRAT DE DÉNEIGEMENT POUR LA SAISON 
2022-2023 

 
 CONSIDÉRANT QUE l’inspecteur municipal a établi une liste de bris occasion-

nés par le déneigement à la suite d’une inspection des chemins ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE l’entrepreneur en déneigement des chemins publics, soit 

l’entreprise J. Noël Francoeur Inc., a pris connaissance de la liste ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE l’article 41.2 du cahier des charges pour le déneigement 

des chemins d’hiver stipule que tout dommage du revêtement causé exclusive-
ment par les activités de déneigement et signifié par l’inspecteur municipal doit 
faire l’objet d’une retenue temporaire sur le dernier versement de la saison ; 

 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Patrice Pinard, appuyé par 

la conseillère Marlène Langlois et résolu : 
 
 QUE soit acceptée, tel que présenté, la liste des bris occasionnés par le dénei-

gement ; 
 
 QUE soit transmis le dernier versement de la saison 2022-2023 à l’entrepreneur 

en déneigement des chemins publics, soit l’entreprise J. Noël Francoeur Inc., 
conditionnellement à la réalisation complète et à la satisfaction de l’inspecteur 
municipal des travaux de réparation conformément à la liste des bris établis ; 

 



 

 QUE la municipalité se réserve le droit de faire exécuter elle-même les travaux 
si les réparations n’ont pas été complétées par l’entrepreneur en déneigement 
des chemins publics au plus tard le 31 mai ; 

 
 QUE soient déduits des redevances à l’entrepreneur en déneigement des che-

mins publics la totalité des coûts assumés par la Municipalité dans l’éventualité 
où elle devrait faire exécuter elle-même les travaux de réparation.  

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 
 
 

 
23-0508 9.3 DEMANDE À LA CPTAQ DOSSIER MESSIEURS RICHARD ET BRENDAN 

ST-PIERRE 
 
CONSIDÉRANT QUE les demandeurs demandent l’aliénation du lot 
fili6 307 496 et une partie du lot 6 307 497 a des fins agricoles pour y exploiter 
une entreprise apicole et une entreprise de lombriculture dans le sous-sol des 
champs ; 
 
CONSIDÉRANT le besoin de nourriture à proximité pour leur colonie  
d’abeilles en repos ; 
 
CONSIDÉRANT QUE des champs de trèfles seront cultivés par les demandeurs 
pour fournir de la nourriture aux abeilles et du foin pour l’alimentation de che-
vaux ; 

 
 CONSIDÉRANT QU’IL s’agit de deux projets porteurs pour l’agriculture régio-

nale ; 
 
 CONSIDÉRANT la conformité de la demande avec le plan de zonage et d’urba-

nisme de la MRC Arthabaska ; 
  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet, appuyé 

par le conseiller Patrice Pinard et d’appuyer la demande de M. Richard et Bren-
dan St-Pierre à la CPTAQ consistant à l’aliénation du lot 6 307 496 et une partie 
du lot 6 307 497 a des fins agricoles. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0509 9.4 MODIFICATION RÉSOLUTION 23-0408 DEMANDE À LA CPTAQ PAR 

DENISE RICARD, MORCELLEMENT DE TERRAIN POUR SÉPARER LA 
MAISON DE LA TERRE 

 
Doit être ajouté à la résolution 23-408 
 
CONSIDÉRANT QUE la demande vise les lots 6 457 855 et 6 457 856 pour une 
superficie de 0.5 hectares qui sera attachée à la résidence; 
    
CONSIDÉRANT QUE c’est un usage autre qu’agricole ; 

    
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne et 
appuyée par le la conseillère Marlène Langlois : QUE soient ajoutés les 2 para-
graphes à la résolution 23-0408 pour la demande de madame Denise Ricard ; 

  
 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0510  9.5 AUTORISATION DE 2 POINTS D’ACCÈS SANS FIL PROFESSIONELS 
 

CONSIDÉRANT la panne du réseau WIFI au centre-communautaire et au bu-
reau administratif ; 
    
CONSIDÉRANT QU’il est essentiel pour la sécurité de notre réseau de se doter 
d’équipement recommandés par le service informatique de la ville de Victoria-
ville ; 

    



 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas et ap-
puyée par le la conseillère Mélanie Guenet :  
 
QUE soit autorisé l’achat et l’installation de deux points d’accès Meriki MR28 (2 
X 309,04 $) incluant la gestion infonuagique du réseau pour 5 ans (2 X 429,00 $) 
auprès de l’entreprise Rhesus pour un coût total de 1 476,00 $. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0511 9.6 PLANS FINAUX EN ARCHITECTURE POUR LE RÉAMÉNAGEMENT DU 

CENTRE-COMMUNAUTAIRE  
 

CONSIDÉRANT la volonté du conseil municipal de réaménager les toilettes du 
centre-communautaire ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal désire optimiser les espaces de 
rangement du centre communautaire ;  
 
CONSIDÉRANT la somme de 109 360,00 $ reçue du programme PRABAM 
visant à soutenir la réfection des infrastructures municipales ; 
 
CONSIDÉRANT QUE des plans préliminaires nous ont été remis ;  
 
CONSIDÉRANT l’ampleur du projet et l’expertise d’architecte nécessaire à 
l’élaboration de plans ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Richard Gélinas et appuyé 
par la conseillère Mélanie Guenet de mandater Clo Design. pour les services 
professionnels et l’obtention de plans finaux conformes pour un montant de  
19 950,00 $. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0512 9.7 ACHAT DE CADRES POUR LE PROJET EXPOSITION EXTÉRIEURE 
  

CONSIDÉRANT l’acceptation de notre projet Exposition extérieure au fonds cul-
turel arthabaskien ; 

 
CONSIDÉRANT que ces équipements extérieurs vont servir à promouvoir l’en-
gagement bénévole, à souligner la persévérance scolaire et à diverses autres 
expositions durant l’année ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Marlène Langlois et ap-
puyé par la conseillère Mélanie Guenet d’autoriser l’achat de 5 cadres extérieurs 
auprès de Frankustom au montant de 3 000,00 $ taxes en sus. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0513 9.8 AUTORISATION DE SIGNATURE POUR LE RENOUVELLEMENT DU 

BAIL TOUR DE TÉLÉCOMMUNICATION DE VIDEOTRON   
   
 CONSIDÉRANT QUE le bail de location de l’antenne Vidéotron se trouvant sur 

le lot 5 480 128 est échu ; 
  

CONSIDÉRANT QUE l’offre de location datée du 23 juillet 2009 est remplacée 
par un nouveau bail visant le même site de télécommunication sur le lot 
5 480 128; 

 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet et appuyé 
par la conseillère Sarah Lamontagne que la mairesse Julie Ricard et le directeur 
général Simon Boucher soient, pour et au nom de la municipalité de Sainte-
Clotilde-de-Horton, autorisées à signer le renouvellement du bail de location 
pour l’antenne de Vidéotron d’une durée de 10 ans. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers 

 
23-0514 9.9 PAIEMENT DE VACANCES POUR L’ANNÉE 2022   
   



 

 CONSIDÉRANT le contrat de travail du directeur général ; 
 

CONSIDÉRANT qu’une erreur dans le nombre de semaines payées de va-
cances ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet et appuyé 
par le conseiller Patrice Pinard d’autoriser le paiement de 2 semaines de va-
cances dues pour 2022 pour un montant de 2 673,10 $ 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0515 9.10 AUTORISATION DÉBOURSER POUR LE CONTRAT DE TONTE DE PE-

LOUSE 2023  
  

CONSIDÉRANT le contrat avec l’entreprise T.J D’eau octroyé en mars 2021 
pour une durée de 3 ans; 

 
CONSIDÉRANT que la municipalité doit effectuer 3 versements pour l’année 
2023; 
 
En conséquence il est proposé par le conseiller Richard Gélinas appuyé par le 
conseiller Patrice Pinard d’autoriser les paiements suivants à T.J.D’Eau : 
 

• 7 juin 2023 la somme de 2 786,22 $ taxes incluses; 

• 9 août 2023 la somme de 2 786,23$ taxes incluses; 

• 4 octobre 2023 la somme de 2 786,23 $ taxes incluses; 
 

Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0516 9.11 OCTROI DE CONTRAT ÉCOUTE DES BORNES D’INCENDIE ET EN-
TRÉES DE SERVICE SUR LE RÉSEAU D’AQUEDUC  
 
CONSIDÉRANT l’obligation de mener deux campagnes d’écoute aux bornes 
incendie afin de localiser les possibles fuites d’eau sur le réseau d’aqueduc ; 

 
CONSIDÉRANT QUE l’écoute des bornes peut se faire durant l’inspections an-
nuelles ; 
 
CONSIDÉRANT les prix obtenus : 
 

Fournisseur Prix Taux horaire Déplacement 

AquaData 1 044,00 $  110.00 $  Inclus dans 
taux horaire 

Innov Logic 1 180,00 $ 120,00 $  
 

Nordikeau 2 304,00 $  150.00 $ .40 $/ km 
 

 
CONSIDÉRANT QUE l’entreprise AQUADATA effectue l’inspection de nos 
bornes incendie et que ces écoutes peuvent être menées simultanément èa 
l’inspection ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne ap-
puyé par le conseiller Richard Gélinas de mandater l’entreprise Aqua Data pour 
mener 2 campagnes d’écoute sur 24 bornes d’incendie et 12 entrées de services 
au coût de 1 044,00 $.   À la suite des résultats obtenus dans ces campagnes, 
Aqua Data procédera à la localisation précise des fuites au taux horaire de 
110,00 $ / hre taxes en sus.  

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0517 9.12 AUTORISATION DÉBOURSER POUR LES SERVICES DE LA SÛRETÉ 

DU QUÉBEC 
 
 CONSIDÉRANT QUE la desserte des services de la sûreté du Québec s’élève 

à 144 668,00 $ pour l’année 2023 ; 
 



 

CONSIDÉRANT QUE les échéances du mois de juin et octobre ; 
 
  EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois, appuyé 

par la conseillère Mélanie Guenet d’ autorisé les déboursés pour les services de 
la sûreté du Québec aux échéances suivants : 

 

• 30 juin 2023 au montant de 72 334,00 $ 

• 30 octobre 2023 au montant de 72 334,00 $ 
   
  Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0518 9.13 DEMANDE DE SUBVENTION AU DÉPUTÉ PROVINCIAL DANS LE 

CADRE DU PROGRAMME PAVL-CE  
 

CONSIDÉRANT QU’UN contrat a été octroyé à SINTRA Inc. pour les travaux 
d’asphaltage et de réfection de voirie ce printemps sur le 5ième rang au coût de 
1 337 826,39 $  
 
CONSIDÉRANT QUE ces travaux ont été priorisé dans notre plan triennal d’in-
vestissement 2023-2025 ; 
 
CONSIDÉRANT les modalités du Programme d’aide à la voirie locale, volet 
projets particuliers d’amélioration par circonscription électorale ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 
par le conseiller Patrice Pinard et résolu que soit présentée au député provincial, 
monsieur Sébastien Schneeberger, une demande de subvention à la hauteur 
de 120 000 $ dans le cadre du Programme d’aide à la voirie locale, volet projets 
particuliers d’amélioration par circonscription électorale.  Cette somme excep-
tionnelle est demandée compte tenu qu’aucune autre subvention gouvernemen-
tale vient en aide à la municipalité pour la réalisation de ces travaux.  
  
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0519 9.14 AUTORISATION DÉPÔT DE PROJET AU FONDS AGRIESPRIT  
  

CONSIDÉRANT QUE l’importante place que tient l’industrie agricole sur notre 
territoire ; 
 
CONSIDÉRANT les bienfaits de l’activité physique sur la santé de ces citoyens; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil souhaite offrir un meilleur service aux citoyens 
lors des déplacements actifs sur son territoire ; 
 
CONSIDÉRANT QU’UN bon nombre de cyclistes s’arrêtent chaque jour au Parc 
Landry pour s’y reposer ; 
 
CONSIDÉRANT les demandes reçues pour l’ajout d’un bloc sanitaire et d’une 
fontaine abreuvoir d’eau au Parc Landry ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois, appuyé 
par la conseillère Mélanie Guenet et résolu d’autoriser le directeur général Si-
mon Boucher à déposer une demande aux fonds AgriEsprit pour l’installation 
d’un bloc sanitaire permanent et d’une fontaine abreuvoir d’eau au Parc Landry ;  

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0520 9.15 OCTROI D’UN CONTRAT D’ENTRETIEN – CONCEPT RESPECT NA-

TURE 
 

  CONSIDÉRANT QUE des aménagements paysagers sont situés en bordure du 
centre communautaire, au Parc Rousseau ainsi qu’au coin de la rue Saint-Léon 
et de la route 122 ; 

 
  CONSIDÉRANT QUE les aménagements ont été réalisés par monsieur Serge 

Fortier EPCC, consultant en environnement et paysages écologiques ; 
 



 

 CONSIDÉRANT QUE les aménagements nécessitent un entretien annuel par-
ticulier selon le concept Respect Nature ; 
 

 CONSIDÉRANT QU’UNE offre de services a été demandée à monsieur Serge 
Fortier EPCC, consultant en environnement et paysages écologiques ;  

 
 CONSIDÉRANT le prix soumis qui tient compte du transfert de connaissance à 

l’aide-journalier pour que ce dernier soit en mesure de prendre à charge l’entre-
tien paysager de ces aménagements paysagers ; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Patrice Pinard, appuyé par 
la conseillère Sarah et résolu que soit accordé un contrat d’entretien pour une 
dernière année à monsieur Serge Fortier EPCC, consultant en environnement 
et paysages écologiques, pour les aménagements situés en bordure du centre 
communautaire, au Parc Rousseau, ainsi qu’au coin de la rue Saint-Léon et de 
la route 122 et l’ajout de végétaux dans l’aménagement coin St-Léon et route 
122 au coût de 1 695,00 $ taxes en sus. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0521 9.16 EMBAUCHE AIDE-JOURNALIER 

  
CONSIDÉRANT l’entente de service avec la municipalité de Sainte-Élizabeth-
de-Warwick pour le partage d’une ressource aux travaux publics ; 
 
CONSIDÉRANT l’affichage pour pourvoir le poste d’aide-journalier ; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la candidature de Monsieur Percy Vail-
lancourt par le comité spécial de sélection d’embauche ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet, appuyé 
par le conseiller Patrice Pinard et résolu que soit embauché Monsieur Percy 
Vaillancourt à titre d’aide-journalier.  Le conseil reconnaît les années d’expé-
riences (10 ans) comme col bleu à la ville de Montréal. Ainsi dès le début de son 
embauche monsieur Vaillancourt bénéficiera des avantages sociaux congés (5 
jours de congé maladie non monnayables, 5 jours qualité de vie, non mon-
nayables) et vacances (8%), équivalent à 5 années services.  Monsieur Vaillan-
court se voit classé à l’échelon 5 du poste d’aide-journalier de la politique sala-
riale des employés municipaux 2023-2027 de Sainte-Clotilde-de-Horton au taux 
horaire de (20,94$ par heure) avec une période de probation d’une durée de 6 
mois. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0522 9.17 AUTORISATION APPEL D’OFFRE SUR INVITATION POUR LES PLANS 
ET DEVIS RANG DE LA RIVIÈRE DE L’EST  

 
 CONSIDÉRANT QUE des travaux sont programmés en 2024, sur le rang de la 

Rivière de l’Est, dans le cadre du PIIRL; 
 
 CONSIDÉRANT QUE la municipalité doit déposer les plans et devis pour être 

admissible à la subventions couvrant 75 % des dépenses ; 
  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne, ap-

puyé par le conseiller Patrice Pinard et résolu d’autoriser le directeur à aller en 
appel d’offre de service pour obtenir des plans et devis des travaux sur le rang 
de la Rivière de L’Est ; 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0523 9.18 AUTORISATION APPEL D’OFFRE SUR INVITATION POUR DES UNE 

ÉTUDES PÉDOLOGIQUE DES ACOTTEMENTS SUR LE RANG DE LA RI-
VIÈRE DE L’EST  

 
 CONSIDÉRANT QUE des travaux sont programmés en 2024, sur le rang de la 

Rivière de l’Est, dans le cadre du PIIRL; 
 



 

 CONSIDÉRANT QUE nous devons déposer les plans et devis pour être admis-
sible à une subvention du ministère des transports ; 

  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Patrice Pinard, appuyé par 

la conseillère Mélanie Guenet et résolu d’autoriser le directeur à aller en appel 
d’offre de service pour obtenir des plans et devis des travaux sur le rang de la 
Rivière de L’Est ; 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
23-0524 9.19 OCTROI DE CONTRAT POUR UNE ÉTUDE  PÉDOLOGIQUE DES AC-

COTEMENTS SUR LE 5IÈME RANG  
  
 CONSIDÉRANT QUE les nouvelles règles sur la contamination des remblais ; 
  

CONSIDÉRANT QUE la nécessité de réaliser ces travaux pour disposition de 
la terre de remblai selon les règles ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller la conseillère Sarah La-
montagne, appuyé par la conseillère Mélanie Guenet et résolu de mandater labo 
Montérégie pour un montant de 9 600,00 $ ; 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0525 9.20 RÉSOLUTION SSI, AUTORISATION D’ACHAT DE TROUSSES DE PRE-
MIERS SOINS 

  
ATTENDU QUE certaines trousses de premiers soins doivent être mises à jour; 

 

ATTENDU QUE lors d'accident, il est utile d'avoir des colliers cervicaux pour 
stabiliser les victimes qui sont remplacer par le service ambulancier; 
 
ATTENDU QUE la planche dorsale est très usée et n'offre pas d'ancrage pour 
stabiliser la victime; 
 
ATTENDU QUE le prix soumis par FIMUQ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller la conseillère Sarah La-
montagne, appuyé par la conseillère Mélanie Guenet et résolu d’autoriser 
l'achat d'équipements de premiers soins au coût de 1 729.65$ plus taxes. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0526 9.21 AUTORISATION DÉPÔT DE PROJET AU FRR VOLET 4 
COOPÉRATION INTERMUNICIPALE POUR L’ACHAT D’UNE MACHINE À 
SCELLEMENT DE FISSURES 

  
 ATTENDU QUE la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton a pris connais-

sance du Guide à l’intention des organismes concernant le volet 4 – Soutien à 
la coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité ; 

 
 ATTENDU QUE les municipalités de Sainte-Élizabeth et de Sainte-Clotilde-de-

Horton  désirent présenter un projet d’achat d’une machine à scellement de fis-
sures dans le cadre du volet 4 – Soutien à la coopération intermunicipale du 
Fonds régions et ruralité ; 

  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par , appuyé par et résolu que la présente 

résolution soit adoptée et qu’elle statue et décrète ce qui suit : 
 

• Le conseil de la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton s’engage à 
participer au projet d’achat d’une machine à scellement de fissures et 
à assumer une partie des coûts ; 

• Le conseil accepte d’agir à titre d’organisme responsable du projet ; 

• Le conseil autorise de dépôt de projet dans le cadre du volet $ - Sou-
tien à la coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité ; 

• La mairesse et le greffier-trésorier sont autorisés à signer tout docu-
ment relatif à cette demande d’aide financière ; 
 



 

Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 
23-0527 9.22 AUTORISATION DE DÉBOURSÉ POUR IMPRÉVUS À AVENUE SANTÉ 

BOIS-FRANCS POUR L’ANNÉE 2023 ; 
  
 ATTENDU QUE la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton est membre de 

Avenue santé Bois-Francs ; 
 
 ATTENDU QUE des travaux supplémentaires exigés par le CIUSS MCQ pour 

rendre conforme le bâtiment ; 
 
 ATTENDU QUE ces travaux s’élèvent à 30 000,00 $ ; 
 
 ATTENDU QUE qu’une contribution de 1.00 4 par habitants a déjà été versé à 

Avenue Santé Bois-Francs et que cette somme ne couvre pas la totalité des 
dépenses ; 

 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé parle conseiller Patrice Pinard , appuyé par 

la conseillère Mélanie Guenet et QU’UNE contribution additionnelle de 4,12 $ 
par habitants soit versée à Avenue santé Bois-Francs pour l’année 2023.  Le 
montant total de cette contribution correspond à 6 600,24 $ et proviendra du 
surplus accumulé. Cette contribution supplémentaire doit servir à éponger le dé-
ficit financier créé par les travaux non planifiés dans les locaux d’Avenue Santé 
Bois-Francs ; 

 
10. PÉRIODE DE QUESTIONS___________________________________ 
 
La présidente d’assemblée reçoit les questions du public.   
  
11. CLÔTURE DE L’ASSEMBLÉE________________________________ 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la présidente déclare la clôture de l’assemblée.  Il 
est 20h03. 
  
Prochaine séance ordinaire mardi 6 juin 2023. 
  
Présidente                            secrétaire, 
 
__________________       ________________________ 
Julie Ricard, Mairesse          Simon Boucher, greffier-trésorier 

 

Je, Julie Ricard, mairesse, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens 
de l’article 142 (2) du Code municipal du Québec et renonce à mon droit de veto. 
 
______________________________  

Julie Ricard 


